

EN JEREZ
Un mes..... 2 ptas.
Un año..... 22'50 "

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

TELÉFONO NÚM. 55

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

Año LI.

El Guadalete.

PERIÓDICO POLÍTICO Y LITERARIO
(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Jerez de la Frontera: Lunes 7 de Agosto de 1905.

FUERA DE JEREZ
Un mes..... 2'50 ptas.
Un año..... 25 "

EXTRANJERO

Un mes..... 4 ptas.
Un año..... 40 "

Anuncios, reclamos y comunicados
a precios convencionales.

Redacción y Administración,
Plaza de Eguilaz, 4

NUM. 15.530.

El Guadalete.

LA NUEVA GRAMÁTICA

PALABRAS DE BENOT.

Desde que trascendió al público la noticia de que el ilustre Benot, ese venerable viejo que, hurtándose a los achaques propios de su edad avanzada, discurre y produce como un joven, aplicábase a componer una nueva Gramática por encargo de la Academia de la Lengua, son muchísimas las personas interesadas en el conocimiento de cuanto se relaciona con la nueva obra. Cúpome en suerte hace ya tiempo publicar los preliminares de este proyecto magno, y desde entonces puede decirse que ni un sólo día han dejado de pedirse noticias acerca del curso que seguía la realización de tal pensamiento, respecto de la calidad é importancia de la reforma y sobre el momento probable en que la docta Corporación decidiera á realizar su trascendental empeño. La curiosidad explícita, y se justifica por la calidad del libro de que se trata y por la autoridad indisputable de la persona á quien la Academia ha confiado su trabajo.

Para indagar pormenores del asunto resolví interrogar al sabio maestro, no ocultándoseme, claro está, que había de tropezar con algunas dificultades para el logro total de lo que pretendía, que no es la Academia de la Lengua ciertamente de las más abiertas al curioso periodístico, ni aún en aquello que más convendría saturar de aire de fuera. Y vi y hablé á Benot.

El maestro ha hecho su dormitorio taller de trabajo para la nueva Gramática, tanto concedió á su cometido difícil, pues de este modo, aun no estando completamente bien, de salud muchas veces, trabajó en la obra, que será compendio y resumen de los estudios de su predilección en su dilatada existencia.

—El proyecto de Gramática—me dijo—fué encomendado por la Academia á una Comisión especial, presidida por D. Eduardo Saavedra, y compuesta además de los Sres. Catalina (D. Mariano), Menéndez y Pelayo, Comelle-rán y yo, como ponente.

—¿Podría usted decirme—interrogué á Benot—si la obra está ó no terminada?

—Terminada si está—me dijo.—Vea usted,

Encima de la mesa particular de trabajo del maestro vi, en efecto, tres gruesos legajos, cada uno de los cuales tendría como 400 cuarrillas de letra clara y espaciosa.

—En estos legajos—agregó—está todo el nuevo proyecto, exceptuando un pequeño trozo, que ahora reviso, relativo á las conjugaciones.

Pregunté á Benot cuando presumía poder dar concluida esa pequeña parte que le ocupaba, á lo que me respondió que no podía precisar el tiempo que ella le ocuparía, porque el estado de su vista no le permitía leer y para todo tenía que valerse de secretario.

Pasé indiscreta mi mirada por los legajos terminados, y vi que éstos formaban tres partes. En la primera leía-se: Generalidades del hablar, en la segunda, Componentes del lenguaje, y en la tercera, Sistemas gramaticales.

Estrechado el Sr. Benot para que dijera alguna noticia de la obra y me manifestase en qué se diferenciaba la esencia de aquel trabajo de los demás gramaticales existentes, me dijo:

—No me considero con facultades para complacerle. No olvide usted que yo no soy más que el ponente de un trabajo para la Academia, del cual la Corporación no tiene aún noticias, y que sería muy extraño dar al público detalles de él antes de conocerse por los señores académicos; con tanto más razón,

cuanto que la ornamentación de las varias materias de la obra se ajusta á indicaciones hechas por el Sr. Saavedra, el cual tampoco se creería autorizado para dar publicidad del método seguido, antes de conocerlo la Corporación.

—¿Quiere decirme—pregunté á Benot—si en la nueva Gramática se ajusta usted á las ideas publicadas en otras obras suyas?

A lo cual me respondió:

—En efecto. Mi convicción, ahora como cuando otra vez hablamos de esto, está contenida en la paradoja con que entonces me expresé, tratando de la música. Es á saber: que sin sonidos no hay música; pero que los sonidos solamente no constituyen la música, pues un párvulo sacudiendo desafortadamente las teclas de un piano, produce sonidos, pero no música, pues la música reside en la combinación artística de los sonidos.

De manera semejante, sin palabras no se habla; pero el arte de hablar no está en las palabras, sino en su combinación.

Las palabras de que regularmente nos servimos para hablar—siguió diciendo Benot—son como unas cuatro ó cinco mil, y es evidente que nunca el hombre habría podido comunicarse con sus semejantes si hubiera querido inventar un nombre para cada objeto ó para cada cambio en los objetos.

Los árboles son innumerables; las estrellas lo mismo; los peces del mar no tienen número tampoco ni los pájaros que cruzan el aire; los pensamientos, las afecciones de la sensibilidad y las decisiones de la voluntad carecen de guarismo, y podemos hablar de cada objeto ó de cada palabra determinando unas con otras por medio de combinaciones, las cuales, como las de las cifras de la numeración, no tienen término ni fin.

A las combinaciones de las palabras está, por tanto, consagrado el trabajo de la ponencia, porque solamente en las combinaciones ó construcciones gramaticales está este portentoso sistema que sirve de vehículo social de comunicación de los seres humanos.

Querer estudiar—me decía el sabio maestro—el arte de hablar por las palabras solamente es como querer estudiar arquitectura en los ladrillos, en las tejas, en las cañerías, en las baldosas ó en los baldosines.

Las palabras son los materiales que nos legaron las generaciones pasadas, y su estudio requiere las más altas y penetrantes facultades del entendimiento. A veces—decíame Benot—, una sola etimología da razón del estado social de alguna de las sociedades antiguas. Por ejemplo: la palabra "hija" en sánscrito, viene de una raíz que significa ordeñar; por manera que hija valía tanto como "encargada de proveer de leche á la familia".

Este significado es casi un indicio de la vida pastoral de los primitivos Arias, y da más razón del modo de ser de aquella remotísima sociedad que los documentos llegados á nosotros por otros conductos.

Y, sin embargo, el modo de hablar de las generaciones contemporáneas toma á las palabras solamente como materiales de elocución; pues la ciencia del hablar está toda entera en el sistema elocutivo de las combinaciones de esos materiales.

Por lo expuesto puede deducirse el espíritu en que se inspira la nueva Gramática, que acaso muy pronto nos dé la Real Academia de la Lengua, quien estimará de seguro en todo su valor el rico presente que con ella hace á la cultura patria y á la docta Corporación uno de sus hijos más ilustres, uno de sus varones más esclarecidos.

FELIX DE MONTEMAR.

SERVICIO DE PALOMAS MENSAJERAS

En Italia se ha reglamentado el servicio de palomas mensajeras para la transmisión de noticias en el servicio de seguridad y de explotación á distancias.

El material reglamentario para este servicio comprende: cestas de viaje para 10 ó 12 palomas, que servirán para remitirlas desde los palomares á los regimientos y para el transporte durante las marchas; de las palomas de reserva; cestas porta-palomas para 2 ó 3 palomas, dispuestas de modo que los soldados puedan colocárselas á sus espaldas mediante correas especiales; cestas de descanso en igual número que las porta-palomas, constituidas por esqueletos de mimbre recubiertos por una red, en las cuales las palomas que llevan los soldados se introducen para que coman y beban. Cada escuadrón lleva las cestas porta-palomas é igual número de descanso.

Las sueltas se efectúan por parejas. El despacho se enrollará estrechamente en forma de cigarrillo y se introducirá en una pluma transparente de pato, de cuatro centímetros de largo, y se cerrará en sus extremidades con cera; este tubo se adaptará al nacimiento de una de las mayores plumas de la cola de la paloma. La dirección del despacho ha de poderse leer á través de la pluma que sirve de tubo. La velocidad media de transmisión se calcula en 35 kilómetros por hora.

Para asegurar el funcionamiento de este servicio, los regimientos de caballería enviarán todos los años al palomar militar más cercano seis clases (una por escuadrón) para seguir un curso de instrucción de quince días. Además, hay un curso especial del empleo de las palomas en el servicio de comunicaciones en la escuela de Caballería de Biguerol.

DESDE BERLÍN.

La cuestión del Báltico.—El Kaiser en Copenhague.—La opinión en Dinamarca.—Comentarios.

Los apasionados debates acerca de la cuestión del Báltico van pasando como nube de verano. Por el momento, parece que la calma se ha restablecido. El emperador Guillermo acaba de llegar á Copenhague. Es preciso atender sus palabras, esperar sus actos, seguir sus movimientos. Los cañones del Hohenzollern han saludado á la plaza y las fortalezas de Dinamarca han respondido al navío alemán. El acontecimiento no reviste un carácter extraordinario, y bien puede considerarse como acto privado la recepción puramente cortesana que se ha hecho al Kaiser en aquella capital.

Guillermo entra titulándose individuo de la familia: un hijo de la casa danesa; y como tal va á instalarse en el castillo de Bernstorff, lugar que á los ojos del rey Cristian, presenta los felices recuerdos de la pasada juventud. El emperador se ha sentado á la mesa con los miembros de la familia real y en presencia del presidente del Consejo y del ministro de Negocios Extranjeros, se han pronunciado los brindis de rubrica, desahándose mutuamente salud y prosperidad al rey y su imperial huésped. No se sabe que haya ocurrido otra novedad, con motivo de la sospechosa y comentada visita.

Pero no debe dudarse que la prensa danesa, casi con perfecta unanimidad, proclama la conveniencia de abstenerse, manteniendo actitud neutral, en toda clase de complicaciones internacionales. En el supuesto de que el Emperador tratara de buscar con su visita el apoyo de Dinamarca para la realización de los planes que se le atribuyen, seguramente habrá notado que el ambiente no le favorece.

Por otra parte la alianza germano-escandinava tendría por objeto defenderse contra los ataques de Inglaterra, encomendando la defensa de las costas del Báltico á la escuadra alemana. Pero Dinamarca no carece de flota: tiene en sus costas imponentes fortificaciones y además de su excelente sistema de minas submarinas, cuenta con más de treinta torpederos en los estrechos de Belt y del Sund.

No es creíble que seriamente se haya acariciado la idea de cerrar el Báltico á las escuadras de las naciones que no tienen aguas jurisdiccionales en aquel

mar. Este proyecto, implicaría una alteración del equilibrio europeo acrecentando el poderío del imperio alemán. Para quitar á Inglaterra la soberanía de los mares, habría que establecer nuevos principios del derecho internacional, por el acuerdo y asentimiento de todas las demás naciones civilizadas. Un grupo de potencias unidas en alianza, es siempre una amenaza para aquellas que no entran en el convenio.

A pesar de todas estas consideraciones inspiradas en la serenidad del juicio, se ha visto estos días el apasionamiento de los periódicos alemanes al anunciarse que toda la escuadra británica del canal de la Mancha iba á hacer por el Báltico una excursión. ¡Bien! que vayan á entretenerse en este viaje los marinos ingleses,—han dicho los partidarios de la política escandinava.

Mientras que la escuadra de la Mancha va al Báltico, los buques franceses del Mediterráneo con los italianos y los austriacos pueden hacer una visita á Malta. Los alemanes irán á visitar las costas de Irlanda con el apoyo de la escuadra francesa del Atlántico.

Alemania se encargará de embotellar en el Báltico la escuadra de la Mancha.

ARREL.

Berlín 1.º de Agosto 1905.

Servicio postal

Y TELEGRÁFICO, ESPECIAL.

Madrid 5 de Agosto.

San Sebastián.—A las diez de la mañana fué bajado el cadáver del infante D. Fernando á la iglesia del Barrio Antiguo, acompañado del personal palatino, mayordomos de semana, gentiles hombres, individuos de la escuela real y la servidumbre de palacio con hachas encendidas. Media hora después comenzó la misa de gloria, oficiando el obispo de San Luis de Potosí y bajo la presidencia del duque de Sotomayor y con asistencia de las autoridades, corporaciones y Ayuntamiento.

En el centro del templo se colocaron innumerables coronas, entre ellas dos magníficas de la Diputación y Ayuntamiento; la iglesia se hallaba completamente llena, siendo poco menos que imposible la entrada.

En los alrededores se había estacionado numeroso gentío, aguardando que terminara el solemne acto para ver el cadáver.

Es imposible citar los nombres de los asistentes á la misa.

Se organiza una gran manifestación de sentimiento.

El Presidente del Consejo y el Ministro de Instrucción han asistido también al acto religioso.

—Procedente de Bilbao ha llegado á las diez de esta mañana el obispo prior de las órdenes militares, Sr. Gandasegui.

El obispo de Vitoria ha manifestado su profundo sentimiento por serle imposible asistir.

A consecuencia de la escasa guarnición no han podido venir las tropas.

Se juzga imposible poder cubrir la carrera.

El cadáver del infante D. Fernando permanecerá expuesto en el templo hasta la una y media, hora en que se verificará el traslado á la estación.

DEL EXTRANJERO

Caracas.—El Tribunal de Cassación ha confirmado definitivamente la disolución de la Compañía de los cables franceses.

Buenos Aires.—Las casas de banca han informado al gobierno que los títulos de la deuda interior al 5 por 100 convertidos, ascienden á 14 millones de piastras en papel; este resultado le da esperanzas al gobierno en el éxito completo de la conversión.

Nueva Orleans.—Se han registrado veinte casos más de vómito, de los cuales han fallecido cuatro. El número de casos desde que empezó la epidemia asciende á 452.

—Se han registrado once nuevas defunciones á consecuencia de la fiebre amarilla, y se han presentado 32 casos de dicha enfermedad.

Londres.—Comunican de Shanghai al Daily Telegraph que continúan las lluvias en Corea causando inundaciones.

Todos los puentes levantados por los rusos en el río Toumen, han sido arrastrados.

San Petersburgo.—Los huelguistas del ferrocarril de Vladicaucas han destruido la vía principal en distintos puntos.

—El corresponsal de la Rouss en Lidziapouzy telegrafía, que los japoneses tienen el propósito de desembarcar en la embocadura del río Amur.

—Ayer se ha celebrado en Peterhoff un nuevo consejo presidido por el Zar para examinar el proyecto Beulignine.

—El general Linievitch telegrafía, que según noticias de Corea, un destacamento ruso ha rechazado al enemigo que avanzaba por el desfiladero Pyaxabang, situado al Este de Musaljeng.

—Un destacamento de Kichineff dice, que varias bandas de malhechores han atacado á las personas que se paseaban en los jardines públicos.

Bastantes paseantes han resultado heridos gravemente.

Hasta ahora no se tienen noticias sobre el número de víctimas y de la naturaleza de las heridas.

Nigni-Novgorod.—La dirección de los talleres de Sormowo, ha acordado cerrar por un período ilimitado á consecuencia de las huelgas.

Londres.—Al Daily Telegraph le comunican desde San Pysterbay que el plenipotenciario Mr. Witte ha entregado á Mr. Roosevelt una carta autógrafa del Czar, exponiendo su modo de entender referente á las condiciones que se han de establecer para llegar á la paz.

Tifis.—El servicio se ha reanudado parcialmente en la línea del ferrocarril de Vladicaucas.

París.—Noticias de Nueva Orleans dicen que la fiebre amarilla ha causado ocho defunciones. Los muertos son italianos.

—Comunican de Bucharest que ayer se ha celebrado un gran mitin nacionalista antigriego, en el que se adoptó una moción de protesta contra la actitud de los griegos y macedonios hacia los rumanos. Igualmente se acordó declarar el boycottage á los griegos establecidos en Rumania. No se ha producido ningún incidente.

Viena.—Telegrafian de Belgrado al Neues Tagblatt que las autoridades de Semlin y Belgrado han recibido orden de detener á su paso, á un individuo que lleva un pasaporte á nombre de Rips, y al que se le acusa de participación en el atentado de Constantinopla. Esta orden fué recibida por las autoridades demasiado tarde y dicho individuo consiguió pasar la frontera.

Gacetas

Corresponsales en el extranjero PARA ANUNCIOS RECLAMOS Y COMUNICADOS

En Francia, Mr. A. de Lorette Rue, Canmartin, 61, Paris.
En Austria Hungría: Mrs. Heinrich Grünmandel & C.º, Rudolfs Kai, 7 Budapest, V.



Hemos oído decir que dentro de breves días se va a celebrar una gran verbena...

Al extranjero.—Ayer tarde en el expreso marchó a Burdeos y Londres...

Convocados por el teniente de alcalde, D. José Primo de Rivera...

Anoche, poco después de terminada en el Teatro Eslava la segunda sección...

Según allí nos dijeron, un joven en estado de embriaguez, pretendía colocarse en primera fila...

Al reprenderlo los guardias municipales, sacó un cuchillo y acometió a uno de ellos...

Esto ocasionó gran alarma, y al correr las personas más cercanas al lugar del suceso...

El autor del escándalo, después de luchar con los guardias a brazo partido dentro del salón del café...

Uno de los guardias, perdió en la refriega la teresiana, que fué luego encontrada en un despacho de vinos...

Afortunadamente no hubo heridos.

Sepelio.—Numerosa y distinguida concurrencia asistió ayer tarde al sepelio del cadáver de D. Antonio Rodríguez Carmona...

Presidieron el duelo, el alcalde D. Manuel Coloma, el general gobernador D. Diego de Figueroa...

En Caulina se celebró ayer tarde la anunciada tirada de pichones...

Para mañana la noche ha sido convocada la Junta Municipal, con objeto de someter a su deliberación el pliego de condiciones...

Con bastante menos concurrencia que el Domingo anterior, celebróse ayer tarde la corrida de novillos...

El ganado de D. Carlos Otaolaunruchi, nada dejó que desear en cuanto a bravura; pero estaban tan flacos...

Las diestras cumplieron bien su cometido, escuchando muchos aplausos.

Elvira Herrero, ejecutó la suerte de Don Tañero, al cuarto becerro, siendo arrojada del pedestal...

Luego colocó banderillas a caballo.

Por la mañana a la lidia del toro de prueba, acudieron cerca de cuatro mil personas.

El aficionado José Pomares, cumplió bien su cometido.

Celos póstumos.—Un tal Carlos Miller, que posee en Pittburgo una casa de comercio, acaba de heredar una fortuna de 2.500.000 francos.

Pero hay en el legado una pequeña condición: Millet tendrá que divorciarse, porque el legado le ha sido hecho por una señorita, Ana Gunumig...

La señorita Gunumig ha hecho un fortuna y ahora se venga de ese modo.

Veremos lo que hace el marido.

Edificios con pavimentos de monedas de oro.—En Londres se abrirá dentro de poco al público un establecimiento que está formado por más de dos mil monedas de oro.

Corazón de mujer.—Un americano llamado Johan Hoch, ha sido condenado a muerte por haber matado 27 mujeres.

Hoch debía haber sido ejecutado ayer, pero se le ha concedido un respiro de cuatro semanas, porque una señorita, Cora Wilson, ha dado dinero necesario para que se revise el proceso.

Versos del Mikado.—El emperador del Japon es un poeta exquisito y entre otros versos, ha escrito el siguiente que corre traducido por la Prensa europea...

“Si el enemigo te hiera, cumple con tu deber patriótico, y golpéale con todas tus fuerzas, pero al golpearle, no te olvides de amarle.”

En los Estados Unidos aumentan extraordinariamente el número de ciegos. El 1880 la cifra era de 500 por cada millón de habitantes.

Al presente pasan de 1.000 Los coleccionadores de cosas curiosas suelen decir más perogrulladas que el propio Pero Grullo.

De un libro, á ratos ameno, es la siguiente frase: “En Finlandia es un gran insulto besar en la boca á las damas.”

En Finlandia y en todo país civilizado, señor mío! Descotando el beso, sea en la boca, ó en las mejillas, ó en la frente, que es da á la mujer propia ó á la hija.

Que también en Finlandia, como en cualesquiera tierras conocidas, los maridos y los padres se han permitido esa santa y pura exteriorización del cariño.

La edad media que suelen alcanzar las mujeres en Europa es más corta que la de los hombres; pero las dos terceras partes de los centenarios las componen hembras.

Una revista financiera publica la estadística de lo que cobran en Alemania las mujeres que se dedican á oficios masculinos.

Las telegrafistas ganan al año de 1.400 pesetas á 1.900, las telefonistas no pasan de 1.000, las mujeres que prestan servicio en oficinas de contabilidad perciben de 75 á 150 pesetas mensuales.

Las obreras tipógrafas no pasan de 40 pesetas por semana.

Más favorecidas resultan las que trabajan en galerías fotográficas, que son remuneradas con 200 pesetas cada mes.

De 2.500 á 3.000 pesetas se paga anualmente á las intitutoras.

Por eso hay tantas. El hotel de los Soberanos.—El hotel del doctor Evans, en París, llamado de los Soberanos porque en él se instalaron los Monarcas que visitaron la Exposición, acaba de ser puesto en venta.

Piden por él 3.500.000 francos; pero hasta ahora nadie ha querido dar esa suma.

Concurso curioso.—Como es inevitable que todo lo estupendo nos venga de Norte América, damos cuenta de un originalísimo concurso celebrado en Boston.

Se trata de un concurso de escupidores. El campeón de ellos, Mr. Wite, consiguió lanzar la saliva á cuatro metros, y por esto obtuvo un premio de 5.000 dollars.

Resultado positivo.—La dispepsia es la afección que más se padece en nuestros días, originando la inapetencia, debilidad y anemia, por falta de nutrición, curándose únicamente, con el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, marca Stomalix.

Urberuaga de Ubilla, Marquina (Vizcaya). Aguas azoadas, Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guías. Se remiten gratis.

Mucho admiro á los ingleses pero su gusto no alabo. ¡Habiendo Colonia Orive querer Colonia del Cabo!

Asociación Jerezana de la Caridad.

TESORERIA.

Estado de Gastos e Ingresos del mes de Julio de 1905:

Table with columns: INGRESOS, Pesetas. Rows include Saldo en caja en 1.º de Julio, En efectivo, En recibos pendientes de cobro, Subvención del Excmo. Ayuntamiento, etc.

GASTOS

Table with columns: GASTOS, Pesetas. Rows include Satisfecho por socorros, Gastos de Administración, Sueldos de la dependencia, etc.

Se han repartido en dicho mes:

Table with columns: En metálico, En bonos de cocinas, En vales de comestibles, Total.

Jerez 31 de Julio de 1905.—Conformes El Contador, L. de Larragán.—El Tesorero, Agustín de Ondovilla.

Sumario del número 137 de Gente Vieja.—La rueda de la fortuna — Juventud y vejez, por Narciso Díaz de Escobar. El anillo de boda de D. Juan de Austria, por Ricardo Sepúlveda. Joyas clásicas.—A D. José Echegaray, por Alejandro Bher.—De Dramaturgo á Ministro, por Don Nadie.—Tarjetas postales en vistas de Granada, por Antonio J. Afán de Rivera.—Nuestro eclipse, por José Ruiz-Castizo.—Al pie de una reja, por Justo de la Serna.—Chismografía por Ageo.

SOMATOSE Reconstituyente de primer orden

Anuncios de interés

Casino Jerezano.

Esta sociedad saca á subasta el servicio del ambigú. El pliego de condiciones estará de manifiesto en la conserjería de la expresada sociedad.

Viena Miramar SANLÚCAR DE BARRAMEDA

En este Restaurant, que está á orillas del mar, encontrarán todas las comodidades los veraneantes, así como abonos á precios baratos y buen servicio de Pastelería, Nevería, Café y Restaurant, á cargo del cocinero JOSE CABALLERO.

GOYTRE Y TORRES

Centro general administrativo Se encarga de la gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Consultas sobre aplicación de la Ley de alcoholes. Habilitación de clases activas y pasivas. Administración de fincas. Oficina en Cádiz: Beato Diego da Cádiz, 18. Oficina en Jerez: Cerrón, 25 y 27, entre-suelo. Horas de despacho: De 9 á 12 y de 14 á 17.

RIPPERTS

Se venden dos, en magnífico estado de conservación. Para tratar de su ajuste, darán razón, Rosario núm. 6

Se alquilan dos partidos de casa en la calle de Cerrón, 25 y 27, contruidos á la moderna, completamente independientes y con buenas luces; y otro en la plaza de Plateros, 15. También una accesoría en la calle Santa María.—Darán razón, Honda, 3.

GRAN ÉXITO de los vinos medicinales preparados por el farmacéutico D. MAÑUEL AMORES REBOLLO, de Sanlúcar de Barrameda (Cádiz) San Juan núm. 9.

Estos excelentes vinos están preparados con los de las acreditadas bodegas de la señora viuda de Hidalgo. Vino Antidiabético, para combatir la diabetes sacarina con resultados seguros. Vino Febrífugo, para curar las fiebres intermitentes, inveteradas y rebeldes. Vino de Hemoglobina, segura curación de la anemia. Vino Yodo-tánico, para el raquitismo, escrofulosis é inapetencia. PRECIOS: Botella 3/4 litro, 5 pesetas.—Media botella, ptas. 2'50.—Los pedidos á su autor.

ANTINEURÁLGICO CURA RAPIDA CONTRA Dolores de cabeza, Dolores de nuca, Dolor menstrual, Reumáticos y todos los dolores agudos.

De venta en sobre-papellitos en las principales farmacias, al precio de 25 céntimos. Fórmula del Ldo. S. Gómez.—Preparado del Farmacéutico de Avilés Sr. Grañño.

SE VENDE

una instalación nueva de gas, con dos luces, cocina y anafre de plancha. En la imprenta de este periódico informarán.

SE VENDEN

pacas de paja de trigo al precio de 1'50 pesetas arroba, siendo el peso aproximado de las pacas el de 3 arrobas.—Basurto núm. 7.

SE ARRIENDA

Cochera con habitaciones.—Puerta Nueva, núm. 3, informarán.

SE ARRIENDA

á casero, casa de vecinos, Sol, 18; precio al mes incluso el agua, ptas. 48; dos meses anticipados ó fiador.—Puede verse á toda hora Para tratar, Rompe-chapines, 2, de 8 á 12 mañana.

SE ARRIENDAN

las 38 aranzadas de tierra calma de la que fué viña llamada “La Perla de Parpalana”, con su correspondiente casa de labor, algebe y pozos, desde el 1.º de Octubre del corriente y desde el 1.º de Febrero próximo la casa habitación de la misma. Para más detalles, dirigirse á D. José Romero Barreira, Mata-dero, 9, de 2 á 5 de la tarde.

BALNEARIO DE San Telmo

HORAS DE CONSULTA:

En el Balneario. De 7 á 9 de la mañana. De 5 á 6 de la tarde.

En el Hotel de Jerez. De 10 á 12 de la mañana. De 3 á 4 de la tarde.

De 8 á 9 de la mañana, soldados y pobres de solemnidad, en el Balneario



JUBILEO.—San Dionisio. MAÑANA.—Dicha iglesia. SANTO DE HOY.—S. Cayetano y S. Alberto de Sicilia, of. MAÑANA.—S. Ciriaco y Cps. mrs., y San Marino.



De nuestro Corresponsal en Madrid la AGENCIA FABRA.

El P. Nozalceda en Bilbao.—Hallazgo de la aureola de Santiago. Madrid 6, á las 10.

Ha llegado á Bilbao el ex-arzobispo de Valencia P. Nozalceda.

En uno de los tejados de la Catedral de Santiago ha sido encontrada la rica aureola de oro que fué robada á la imagen del Santo Apóstol.

Desórdenes en Rusia.—La Asamblea de los zemtws. Madrid 6, á las 10'15.

Noticias de Rusia, dan cuenta de haber ocurrido graves desórdenes en la ciudad de Kischiniff. De las sangrientas colisiones resultaron varios muertos y heridos.

La Asamblea de los zemtws se reunirá nuevamente el día 24 de Septiembre.

El vómito en Nueva Orleans. Madrid 6, á las 17'45.

Continúa el vómito causando numerosas víctimas en la ciudad de Nueva Orleans.

El arzobispo católico ha sido atacado de la enfermedad epidémica.

Los conservadores portugueses. Madrid 6, á las 18.

En Lisboa han hecho los conservadores portugueses una imponente manifestación de simpatía á su jefe Riveiro.

El entierro del infantito. Madrid 6, á las 18'10.

Esta mañana llegó al Escorial el cadáver del infante Fernando, que recibió sepultura á las siete y treinta y nueve minutos en el panteón de infantes.

La comitiva marchó á Madrid. Las tropas hicieron los honores.

Una citación. Madrid 6, á las 18'15.

La Gaceta publica una citación dirigida á todos los interesados en los beneficios de la fundación del Cristo del Socorro en Luanco.

Llamamiento á las reservas rusas.

Madrid 6, á las 18'35. De San Petersburgo comunican que se ha publicado un ukase imperial llamando á las reservas para proteger la línea férrea del Cáucaso.

Agresión cobarde. Madrid 6, á las 23'25.

En Barcelona, el delegado gubernativo y el cajero del Banco de Cartagena, fueron agredidos por un desconocido que huyó.

Banquete republicano. Madrid 6, á las 23'40.

Los republicanos progresistas de Barcelona han celebrado un banquete en el cual se han pronunciado discursos confirmando la unión de todos los republicanos.

En honor de los plenipotenciarios.—Brindis de Roosevelt. Madrid 6, á las 23'15.

Telegrafian de Nueva York que el Presidente de los Estados Unidos ha dado un banquete á los plenipotenciarios rusos y japoneses.

Roosevelt brindó por la paz, haciendo votos porque la que acordasen los plenipotenciarios de las dos naciones fuesen estable y duradera.

Muerto por un tranvía.—El pueblo amotinado. Madrid 6, á las 23'45.

El tranvía de Bilbao á Durango cogió á un niño matándolo.

El pueblo se amotinó, derribando el tranvía é incendiándolo.

La Guardia civil tuvo que intervenir, restableciendo el orden. De Rusia.—Criminal ejecutado.—Batalla próxima.—Las negociaciones para la paz y lo que cree la Corte.—La primera sesión.

Madrid 6, á las 24. En Moscou ha sido ahorcado el asesino del Conde de Souba-log.

Considerase inminente una batalla en la Mandchuria.

En la Corte de Rusia se cree que la paz se resolverá en las dos primeras sesiones que celebren los plenipotenciarios.

La primera sesión se verificará el Martes.

Una nueva triple alianza. Madrid 7, á las 0'30.

El periódico francés Le Matin, publica la noticia de que se negocia la formación de una nueva triple alianza entre Francia, Alemania y los Estados Unidos.

Espanoles en el campo del pretendiente marroquí. Madrid 7, á la 1'10.

Comunican de Orán que dos oficiales españoles estuvieron en el campamento del Roghi y conversaron con él.

Se les recibió con todos los honores, y las tropas hicieron salvas á la llegada y marcha de los españoles.

VAPORES

Table with columns: Salidas del Puerto, Salidas de Cádiz. Rows include Día 7, 7'30 de la mañana, 10'00 de la tarde, 3,15 de la idem, 8'45 de la mañana, 2'00 de la tarde, 4'30 de la idem.

María Ruiz González 4, CATALANES, 4.

Se limpian guantes blancos de pieles á precios muy económicos.

Imprenta de EL GUADALETE Plaza de Eguilaz 4.